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親子で一緒に楽しく
　梅雨明け間近となった7月15日（木）、公津の杜
なかよしひろばにおいて「おそとひろば」が行わ
れ、多くの親子が参加しました。
　シャボン玉やお砂遊び、おもちゃなどで自由
に遊び、パパ・ママと一緒に楽しいひとときを
過ごしていました。

※「教えてうなりくん!!」は、紙面の都合上、本号は休載させていただきます。

主
な
内
容

令和3年5月臨時会・6月定例会
❼ 議案と審議結果一覧
❽ 一般質問
⓯ 政務活動費収支報告
⓰ 広報広聴委員会より

❷ 5月臨時会ハイライト
❸ 6月定例会ハイライト
❺ 常任委員会審査レポート
❻ 特別委員会審査レポート



　令和3年5月臨時会におきまして、
私たちは議員各位のご推挙をいただ
き、議長、副議長に就任いたしました。
　国が最重要政策の一つとして地方
創生に力を入れる中、その重要な担
い手である議会には、地方議会の役
割と意義を明確にして、市民との距
離を縮めるための改革が求められて
います。また、昨今頻発する自然災
害への対策や新型コロナウイルス感
染症による社会変容への対応、地域
経済対策など、議会が担う役割、責

任も高まってきており、改めて重責
を痛感しています。
　二元代表制の一翼を担う議会とし
て、市内各地域におけるさまざまな
課題やご意見に耳を傾け、目を向け
て、市政に反映させていくことが、
意思決定機関として果たすべき役割
であると考えています。
　議会が市民の皆さまとの信頼関係
を築き、市民に開かれたわかりやす
い議会を目指すためにも、議会報告
会や高校生との意見交換会など、市
民参加に向けた取り組みのさらなる
充実に努めてまいります。
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議長に雨宮真吾議員、副議長に荒木博議員が就任
議長・副議長あいさつ

月　　　　ハイライト5 臨時会

　令和3年5月臨時会は、5月18日に会期1日で開かれました。ま
ず、辞職に伴う議長・副議長の選挙、各常任委員・議会運営委員
の選任が行われました。その後、子育て世帯生活支援特別給付金
の支給および通所・訪問事業所の職員へのPCR検査費用の補助対
象期間を延長するための補正予算に関する専決処分の承認を含む
議案4件が上程、審議され、原案どおり承認されました。また、
追加議案1件が上程され、同意されました。

5議案を同意・承認
令和3年度一般会計補正予算の専決処分（注1）の承認など

※○＝賛成、×＝反対、除＝除斥　※ 議長（雨宮　真吾）は採決に加わりません。
※会派名の略称は次のとおり　リベラル＝リベラル成田、共産党＝日本共産党、虹＝虹と緑。議案と審議結果一覧
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議　案
1 専決処分の承認（成田市税賦課徴収条例

の一部改正＝専決第10号） 承認 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

2 専決処分の承認（成田市都市計画税条例
の一部改正＝専決第11号） 承認 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

3
専決処分の承認（成田市重度心身障害者
の医療費助成に関する条例の一部改正
＝専決第12号）

承認 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

4 専決処分の承認（令和3年度成田市一般
会計補正予算（第2号）＝専決第13号） 承認 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

5 監査委員の選任（海保　茂喜） 同意 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 除 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議長・副議長選挙

（注1）専決処分…本来は議会が議決しなければならない事件を、時間的に議会の招集を待てない緊急な
場合などに、行政運営の遅れや滞りを防ぐため、例外的に市長が議会の議決に代わり意思決定すること。
なお、時間的に議会の招集を待てない場合などの専決処分では、議会への報告と、議会の承認が必要
となる。
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月　　　　ハイライト 月　　　　ハイライト6 定例会

　令和3年6月定例会は、6月4日に招集され、
6月23日までの20日間としていた会期を延長
し、6月30日までの27日間の会期で開催しま
した。定例会の初日には10議案が上程されま
した。
　一般質問は、6月8日から4日間、20人の議
員が登壇して行いました。11日には人事案件
の1件を同意し、委員の辞任に伴う特別委員の
選任などが行われました。14日からは各常任
委員会、特別委員会が開かれました。
　6月23日には、3議案が追加上程され、議案
9件と追加議案2件および発議案2件を原案どお
り可決しました。また、請願3件のうち2件を
採択、1件を不採択し、追加議案の審査のため
会期を7日間延長しました。
　最終日には、追加議案1件を原案どおり可決
し、閉会しました。

【6月定例会の日程】
月　日 内　容

6月4日（金）本会議（開会、会期の決定、全議案一括上程）
8日（火）本会議（一般質問）
9日（水）本会議（一般質問）

10日（木）本会議（一般質問）
11日（金）本会議（一般質問、議案質疑、議案審議、委員会付託）

14日（月）空港対策・機能強化等推進特別委員会、
建設水道常任委員会

15日（火）新市場整備・輸出拠点化等調査特別委員会、
教育民生常任委員会

16日（水）経済環境常任委員会
17日（木）総務常任委員会

 23日（水）
本会議（議案・請願審議、委員会付託）、
総務常任委員会、
新市場整備・輸出拠点化等調査特別委員会

 29日（火）新市場整備・輸出拠点化等調査特別委員会
 30日（水）本会議（会議録署名議員指名、議案審議、閉会）

15議案を可決・同意
令和3年度一般会計補正予算、公設地方卸売市場特別会計補正予算など

新たな議会構成

委 員 長 宇都宮高明
副委員長 石渡　孝春
委　　員 荒川さくら 鳥海　直樹

飯島　照明 神﨑　　勝
秋山　　忍 水上　幸彦
上田　信博 油田　　清

〔所管事項〕議会の運営に関する事項、
議会の会議規則・委員会に関する条例
等に関する事項、議長の諮問に関する
事項

議会運営委員会（10人）

委 員 長 鳥海　直樹
副委員長 葛󠄀生　孝浩
委　　員 小髙　夕佳 大和　義己

藤﨑　勇一 荒川さくら
鬼澤　雅弘 会津　素子
飯島　照明 一山　貴志

〔所管事項〕議会だよりの編集・発行に
関する事項、議会報告会の開催に関す
る事項、その他広報広聴に関する事項

広報広聴委員会（10人）

6 会定月 例 ト スッピ ク

　空港対策特別委員会において、成田空港の更なる機能強化について議論を行っていること
を明確にするため、従来の委員会の設置目的は変えずに、名称を「空港対策・機能強化等推
進特別委員会」に変更しました。

　新市場整備・輸出拠点化等調査特別委員会において、委員会での調査の現状などを総合的
に勘案し、委員定数を12名から8名に変更しました。

その1  空港対策・機能強化等推進特別委員会へ名称を変更

その2  新市場整備・輸出拠点化等調査特別委員会の委員定数を変更

常任委員会

特別委員会

所管事項や新たな委員は5〜6ページ
に掲載しています。

設置目的や新たな委員は6ページに掲
載しています。
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国に意見書を提出
　委員会から提出された議案（発議案）を全会一致で可
決し、国に次の意見書を提出しました。

■�義務教育費国庫負担制度の堅持に関する意見書
■�国における2022年度教育予算拡充に関する意見書

意見書QRコード

意見書の
全文はこちら意見書とは

　地方公共団体の公益に関する
ことについて、国政に反映させ
るため、議会が地方公共団体の
機関としての議会の意思を意見
としてまとめた文書のこと。

新型コロナウイルス感染症の影響に伴い、成田市独自の支援策第５弾を実施

地域経済の活性化や社会経済活動の
維持を図る

成田
市独
自の
支援
策

第 5
弾

TEL ／市外局番の記載のないものは「0476」です

市民等にプレミアム付商品券を発行
　令和2年度に引き続き、市内在住・在勤・在学者を対
象に、なりた地域応援プレミアム付商品券を発行します。
※詳しくは商工課（TEL 20-1622）へ。

観光客向けのプレミアム付商品券を発行
　感染症の影響により需
要が落ち込んだ観光産業
の回復を支援するため、
市外からの観光客を対象
に市内商店等で利用でき
る観光客向けプレミアム
付商品券を発行します。
※詳しくは観光プロモーション課（TEL 20-1540）へ。

その1

その2

成田市独自の支援策の詳細は、�
市ホームページを�
ご確認ください。 成田市独自の支援策

QRコード

障がい者の生活維持へ、応援金等を給付
　成田市独自の支援策第3弾として実施した就労継続支
援B型事業所の利用者への工賃補助について、感染症の
影響により生産活動の縮小が継続していることから、障
がい者の生活の質および意欲の維持に資することを目的
として、令和2年度に引き続き、工賃維持に要する応援
金等を給付します。
※詳しくは障がい者福祉課（TEL 20-1539）へ。

その3

成田山表参道

電子ブック
　成田市議会のホームページでバックナンバーを公開して
います。電子ブック版とPDF版がありますので、パソコン
やスマートフォンでご覧ください。

マチイロ
　スマートフォンアプリ「マチイロ」で登録をいただくと発
行日に通知が来ますので、読み忘れることがなくなります。
　登録はこちらのQRコードからお願いします。

行政情報アプリ「マチイロ」とは
　自治体が発行する広報紙やホームページの新着情報をス
マートフォンやタブレットで読むことができるアプリです。

マチイロQRコード

「みんなのなりた」を電子ブックやアプリ「マチイロ」で
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総務常任委員会
第5弾の成田市独自の支援策等
に関する予算等を審査
　議案6件をいずれも可決しました。
所管事務について3件の報告を受けま
した。
議案
令和3年度一般会計補正予算
　就労継続支援B型事業所の利用者へ
の工賃補助の継続に要する経費として
850万円、なりた地域応援プレミアム
付商品券の発行に係る経費として3億
8,039万1,000円、市外からの観光客
を対象としたプレミアム付商品券の
発行に係る経費として3,473万6,000

円、新型コロナウイルス感染症生活困
窮者自立支援金の支給に要する経費と
して1億6,950万7,000円の増額とな
り、補正後の予算額は613億2,668万
2,000円となります。
主な質疑

Q 観光客向けプレミアム付商品券
の販売方法について、使用当日

の申し込みも可能なのか。

A 基本的に事前申し込みとしてい
るが、使用当日にスマートフォ

ンからの申し込みも可能であり、ス
マートフォンを持っていない場合でも、
販売所で柔軟に対応していきたい。

教育民生常任委員会
卒園後の受け入れ先の 
連携施設を確保
　議案4件をいずれも可決し、請願2
件を採択としました。所管事務につい
て6件の報告を受けました。
議案
特定教育・保育施設及び特定地域型保
育事業の運営に関する基準を定める条例
及び家庭的保育事業等の設備及び運営
に関する基準を定める条例の一部改正
　国の基準が改正されたことに伴い、
国家戦略特別区域小規模保育事業（注2）を
行う事業所が卒園後の受け入れ先の確
保の対象となる施設に追加されたこと

等から、両条例の規定の整備を行います。
主な質疑

Q 条例改正により、どのような点
が変わるのか。

A 条例において規定されている小
規模保育事業所や家庭的保育事

業所等については、卒園後の受け皿と
して保育所・認定こども園等を連携施
設として確保しなければならないとさ
れていたが、今回の改正により、3歳
児以上の受け入れを行っている国家戦
略特区小規模保育事業所についても、
連携施設として設定することができる
ようになる。

委 員 会 審 査 レ ポ ー ト
常任委員会

※�本会議で委員会に付託された主な議案と審査内容の概要および報告された内容の一部を要約して紹介します。

（注2）国家戦略特別区域小規模保育事業…国家戦略特別区域における保育の需要に応じるため、原則として0歳児から2歳児を対象としている小規模保育事業所における対象年齢を拡
大し、0歳児から5歳児までの一貫した保育や、3歳児から5歳児のみの保育等を行うことを可能とする事業。

委 員 長 神﨑　　勝
副委員長 小髙　夕佳
委　　員 水上　幸彦 荒木　　博

海保　茂喜 上田　信博
宇都宮高明

〔所管事項〕市民生活部、福祉部、健
康こども部、教育委員会の所管に属す
る事項

経済環境常任委員会

2年ぶりに市営プールを開場
　請願1件を不採択としました。所管
事務について5件の報告を受けました。
所管事務
市営プールの開場
　新型コロナウイルス感染症の感染拡
大の影響により、令和2年度の開場を
中止した中台、大谷津、大栄B＆Gの
各市営プールについて、令和3年度は

利用者や利用時間の制限、定員を設け
るなど、感染症拡大防止対策を実施し
た上で、開場することとしました。

中台運動公園水泳プール

〔所管事項〕企画政策部、総務部、財
政部、空港部、会計室、監査委員、選
挙管理委員会、消防、議会の所管に属
する事項および他の常任委員会の所管
に属さない事項
委 員 長 飯島　照明
副委員長 眞野　義行
委　　員 藤﨑　勇一 荒川さくら

鳥海　直樹 一山　貴志
秋山　　忍 伊藤　竹夫

〔所管事項〕シティプロモーション部、
環境部、経済部、農業委員会の所管に
属する事項
委 員 長 鬼澤　雅弘
副委員長 大和　義己
委　　員 葛󠄀生　孝浩 雨宮　真吾

鵜澤　　治 石渡　孝春
大倉富重雄
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新市場整備・輸出拠点化等調査特別委員会

成田市で関連食品棟を整備
　議案2件をいずれも可決しました。
1件の報告を受けました。
議案
公設地方卸売市場特別会計補正予算
　新市場の関連食品棟は、民間事業者
が整備することとしていましたが、新市
場への移転を希望する事業者より、成
田市で整備・運営してほしい旨の嘆

たん

願
がん

書
しょ

が提出されたこと等から、成田市に
おいて、リース方式（注4）で整備します。
主な質疑

Q 整備方法をリース方式とした理
由は。

A 仲卸業者より、新市場に関連食
品棟がなければ、客からの依頼

に速やかに応じることができないため、
新市場の開場と同時に関連食品棟の機
能を整えてほしいとの要望を受けてい
ることなどから、できる限り早期に関
連食品棟を整備するため、リース方式
とした。
報告
卸売市場の再整備
　令和3年5月末時点での本体棟新築
工事の全体の進捗率は82％で、内装
の仕上げ工事や衛生設備の設置工事、
場内道路や駐車場の舗装工事等を進め
ているとのことでした。

建設水道常任委員会

持続可能な地域公共交通を構築
　所管事務について3件の報告を受け
ました。
所管事務
地域公共交通計画の素案
　成田市では、鉄道、路線バスの基幹
交通に加え、コミュニティバスやオン
デマンド交通（注3）が運行しており、ま
ちづくりと連携した快適な市民生活を
維持するため、地域にとって望ましい
公共交通の在り方や方向性を示す地域
公共交通計画の素案を取りまとめまし
た。市民懇談会の開催やパブリックコ

メントを実施した上で、12月の策定
を目指しています。
吉倉地区周辺および東

とう

和
わ

田
だ

南部地区土
地区画整理事業の進

しんちょく

捗
　吉倉周辺地区では令和2年9月以降、
事業想定区域の区ごとに地権者を対象
とした勉強会を開催し、吉倉区では土地
区画整理組合の設立を前提とした吉倉
区発起人会が発足されました。隣接す
る久

く

米
め

野
の

区や新久米野区でも同様の動
きがあることから、早期結成に向けて引
き続き支援を行います。また、東和田南
部地区では土地区画整理組合設立準備
会が結成されました。

空港対策・機能強化等推進特別委員会
国際線・国内線ともに 
厳しい運用状況
報告
成田空港の運用状況等
　航空需要動向について、国際線では、
令和元年度は1

ひと

月
つき

当たりの旅客数がお
おむね300万人前後であったのに対し、
令和2年度は10万人前後と大きく減少
し、国内線では、GoToトラベルの影
響もあり、一時持ち直しの兆しが見ら
れたものの、1月の緊急事態宣言の再
発令等により再び減少に転じ、国際
線・国内線ともに厳しい状況が続いて

いるとのことでした。また、空港内に
ある店舗の約6割が臨時休業、約3割
が営業時間を短縮しており、令和2年
4月以降、累積で約60店舗が撤退して
いるとのことでした。
サステナブルN

な り た

RT2
にーまるごーまる

0 5 0
　空港会社として脱炭素化をはじめと
した持続可能な社会の実現に貢献し、
世界トップレベルの空港を目指すた
め、CO2排出量の削減について、空港
全体の数値目標を掲げる「サステナブ
ルNRT2050」を策定したとのことで 
した。

特別委員会

（注3）オンデマンド交通…利用者の予約に応じて運行する乗り合い型の公共交通サービス。

（注4）リース方式…民間が資金調達から公共施設の設計・建設、維持管理などの業務をトータルで行い、そのサービス対価をリース料として受け取る契約の仕組み。
建設工事中の新市場

委 員 長 伊藤　竹夫
副委員長 藤﨑　勇一
委　　員 葛󠄀生　孝浩 伊達　孝紀

星野慎太郎 神﨑　　勝
水上　幸彦 海保　茂喜
神﨑　利一 村嶋　照等
上田　信博 宇都宮高明

〔設置目的〕空港と共存共栄を図り、
市民がより良い生活を送れるよう、空
港に関する諸課題について、調査・研
究等を行う。

委 員 長 秋山　　忍
副委員長 鳥海　直樹
委　　員 大和　義己 鬼澤　雅弘

飯島　照明 一山　貴志
鵜澤　　治 石渡　孝春

〔設置目的〕新市場の整備や輸出拠点
化事業の推進等に当たっての諸課題に
ついて、調査・研究等を行う。

委 員 長 星野慎太郎
副委員長 伊達　孝紀
委　　員 会津　素子 小山　　昭

神﨑　利一 村嶋　照等
油田　　清

〔所管事項〕土木部、都市部、水道部
の所管に属する事項

通院や買い物等に便利なオンデマンド交通
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議案と審議結果一覧
議 

案 

番 

号

件　名
（件名は一部省略しています）

議 

決 

結 

果

政友クラブ 豪政会 リベラル 公明党 共産党 虹
小
髙
　
夕
佳

葛
生
　
孝
浩

眞
野
　
義
行

藤
﨑
　
勇
一

伊
達
　
孝
紀

鳥
海
　
直
樹

星
野
慎
太
郎

神
﨑
　
　
勝

雨
宮
　
真
吾

秋
山
　
　
忍

荒
木
　
　
博

村
嶋
　
照
等

石
渡
　
孝
春

宇
都
宮
高
明

鬼
澤
　
雅
弘

飯
島
　
照
明

小
山
　
　
昭

神
﨑
　
利
一

上
田
　
信
博

大
和
　
義
己

海
保
　
茂
喜

伊
藤
　
竹
夫

油
田
　
　
清

一
山
　
貴
志

水
上
　
幸
彦

大
倉
富
重
雄

荒
川
さ
く
ら

鵜
澤
　
　
治

会
津
　
素
子

議　案
1 副市長の選任（関

せき

根
ね

　賢
けん

次
じ

） 同意 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

2 押印を求める手続の見直しに伴う関係条
例の整備に関する条例の制定 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

3 成田市税賦課徴収条例等の一部を改正
する条例の制定 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○

4

成田市特定教育・保育施設及び特定地
域型保育事業の運営に関する基準を定
める条例及び成田市家庭的保育事業等
の設備及び運営に関する基準を定める
条例の一部改正

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

5 成田市公設地方卸売市場非常用発電設
備設置工事請負契約の締結 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ×

6 成田市立八生小学校（東棟）大規模改造
工事（建築工事）請負契約の締結 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

7
成田市立公津小学校（南棟・渡り廊下）
大規模改造工事（建築工事）請負契約の
締結

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

8 市有財産の取得（化学消防ポンプ自動車
（大Ⅰ型）） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

9 損害賠償の額の決定及び和解 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

10 令和3年度成田市一般会計補正予算
（第3号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

11 成田市副市長定数条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

12 令和3年度成田市一般会計補正予算
（第4号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

13 令和3年度成田市公設地方卸売市場特別
会計補正予算（第1号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ×

発議案
1 義務教育費国庫負担制度の堅持に関す

る意見書 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

2 国における2022年度教育予算拡充に関
する意見書 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

請　願
1 2030年エネルギー基本計画改定に関す

る請願書 不採択 × × × × × × × × - × × × × × × × × × × ○ × × ○ × × × ○ ○ ○

2 「義務教育費国庫負担制度の堅持に関す
る意見書」採択に関する請願書 採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

3 「国における2022年度教育予算拡充に
関する意見書」採択に関する請願書 採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

※○＝賛成、×＝反対　※ 議長（雨宮　真吾）は採決に加わりません。 
※会派名の略称は次のとおり　リベラル＝リベラル成田、共産党＝日本共産党、虹＝虹と緑。

　本会議はライブ・録画中継を、委員会はライブ中継を配信しています。成田市議会の
ホームページから議会中継のページを選択してください。また、一般質問（8ページか
ら14ページ）の様子について、議会中継システムにアクセスするためのQRコードを議
員ごとに掲載していますので、ぜひご覧ください。

⃝�会議の正式な記録である会議
録をホームページ上で公開し
ていますので、こちらもアク
セスしてみてください。

成田市議会ホームページURL
https://www.city.narita.chiba.
jp/gikai/index.html

議会中継を
選択

市議会の様子をパソコンやスマートフォンでご覧いただけます
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　市政に関する一般質問は、6月8日から11日までの4日間行われ、20人
の議員が登壇しました。集団感染発生の防止や感染リスク軽減のため、議
場への出席議員を調整しました。なお、飛

ひ

沫
まつ

飛散防止パネルが設置された
演壇等では、マスクの着用は自由としています。
　質問と答弁の内容を要約して掲載しています。

一般
質問

一般質問…議員が市政の方針
や考え方を市長などに聞くも
のです。

議員横にあるQRコードを
読み取ると、一般質問の
動画をご覧いただけます。

ここが

知りた
い！

　3月18日に東海第二原発の運転差
し止めを命じる判決が水戸地裁で出
された。東海第二原発は、原子炉が
運転開始から40年を超える歳月の中
で、中性子（注5）を浴び続けて大変もろ
くなっていること、東日本大震災で
電源を喪失している被災原発である
こと、避難計画が作れない状況が続
いていることから、稼働すると大変
危険だと言われている。そのような
中、原発の30キロ圏内に居住する約
94万人の住民の安全を置き去りにし
た早期再稼働の企てに、司法が待っ

　厚生労働省が4月に公表した全国
調査では、公立中学校2年生、全日
制の公立高校2年生のそれぞれ約20
人に1人が家族の世話をしているこ
とが明らかになった。また、家族の
世話について、学校を含めて相談し
たことがないとの回答が多く、顕在
化されにくい状況である。ヤングケ
アラーの抱えている問題を可視化

たをかけたことは画期的である。ま
た、茨城県民の76％が再稼働に反対
しており、茨城県内で約8割の34市
町村議会が再稼働を認めない意見書
を可決している。千葉県への避難者
が30キロ圏でとどまらずに広がった
場合、成田市の避難対策は。
　茨城県としては、原子力災害時に
おける対応や屋内退避、一時移転
等の各種防護措置の考え方につい
て、十分周知し、自主避難等による
混乱が発生しないよう努めるとして
いる。近隣自治体から自主避難者が

し、支援の仕組みを考えていかなけ
ればならない現状において、政府は
5月にヤングケアラーの支援策を取
りまとめたが、成田市の実態把握の
現状と対策についての考えを伺う。
　ヤングケアラーの実態把握につい
ては、学校からの情報を基に子ども
の状況を把握するとともに、家庭児
童相談や家庭への訪問を通じて把握
している状況である。ヤングケアラー
への支援については、福祉、介護、
医療、教育等の分野が連携して、潜
在化しがちなヤングケアラーを早期

避難してくるような事態になった場
合は、成田市に災害の被害が及ばな
いことが前提となるが、茨城県や避
難元の自治体の要請に応じて、必要
な支援措置を講じていくものと考え
ている。その場合、ひたちなか市の
住民が避難している避難先以外の避
難場所等で対応することも考えら�
れる。

に発見し、支援につなげることが重
要であり、家族全体の状況を分析し、
評価等を行っている。また、子ども
家庭総合支援拠点の業務を行う職員
が学校等を訪問し、実情の把握や情
報共有をする際には、国が作成した
「ヤングケアラーの早期発見のため
のアセスメントシート」の活用等によ
り、早期発見、早期対応に努め、適
切な福祉サービスにつなげていく。
▶�長期休暇中の学童保育での弁当提
供事業について
▶高齢者福祉の政策決定について

東海第二原発の再稼働の中止で原発ゼロの日本を

ヤングケアラー（注6）への支援策は

問

問
答

そ
の
他
の
質
問

鵜
う

澤
ざ わ

　治
おさむ

 議員

油
ゆ

田
だ

　清
きよし

 議員

答

（注6）ヤングケアラー…本来大人が担うと想定されている家事や家族の世話などを日常的に行っている子ども。

（注5）中性子…陽子とともに原子核を構成する素粒子。
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ここが知りたい　一般質問

（注7）ゼロカーボンシティ宣言…持続可能で地球環境にやさしいまちづくりに取り組み、豊かで多様な自然環境を将来世代につなげるため、2050年までに二酸化炭素排出量実質ゼ
ロを目指す宣言。成田市は、令和2年11月25日に宣言した。

　平成31年に観光庁が行った訪日
外国人旅行者の訪日中のけがや病気
の医療費をカバーする保険の加入状
況等のアンケートでは、訪日外国人
旅行者の約26％、実に4人に1人が
傷病に対して無防備な状態という結
果が出ている。訪日外国人旅行者が
大きな病気やけがで医療機関にかか
れば10割負担となり、場合によって

　令和2年の新型コロナウイルス感
染拡大に伴う一斉休校において、市
内の小中義務教育学校は、主に自宅
でのプリント学習となった。また、
一斉休校後の授業は、実験や実習等
の対面授業が長く禁止され、実体験
が必要とされる行事等も中止となっ
た。一斉休校による児童生徒の学力
や心への影響について、見解を伺う。

は100万円以上の高額な支払いが生
じ、医療費未払いという深刻な問題
につながっている。また、医療通訳
者の確保・育成も大きな課題となっ
ている。医療現場の負担を軽減する
ためにも、関係機関が一堂に会して
協議する外国人医療対策協議会等の
設置が必要と考えるが、市の見解は。
　国では、平成30年に「訪日外国人
に対する適切な医療等の確保に向け
た総合対策」を取りまとめ、日本を
訪れる旅行者が医療を必要とする場
合に備え、安心・安全に医療を受け

丁寧な対応をすることで、最終的に
は児童生徒や保護者の理解を得る
ことができた。また、不祥事の根絶
に向けて、各学校では、教職員から
問題を提起し、意見や考えを述べ合
うボトムアップ型や当事者の立場と

　学力への影響については、令和2
年度の学力調査の結果から、小学2
年生、5年生の国語科、中学2年生の
数学科において、若干の課題が見ら
れたものの、市全体としては全国平
均を上回っており、良好な結果が得
られた。また、学力調査の結果から、
児童生徒一人一人の学習状況に合わ
せた課題を用意し、個に応じた支援
を行ってきた。心への影響について
は、急激な不登校の増加など大きな
影響は見られなかったが、少なから
ず休校の影響があったものと考えら

られる環境を整えることとしている。
また、在留外国人についても、「外国
人材の受入れ・共生のための総合的
対応策」を取りまとめ、全ての居住圏
における外国人患者が安心して受診
できる体制の整備を進めることとし
ている。外国人医療対策協議会等の
設置については、都道府県に設置が
求められており、今後、千葉県で設
置された場合は、成田市においても
必要に応じて協力していきたいと考
えている。
▶外国人患者受け入れに係る対応は

なって考えるロールプレイング型等
を用いた不祥事根絶研修会を実施す
るなど、教職員としての職務を遂行
するに当たって、果たすべき役割と
責任を自覚できるよう努めている。
▶商店会等が保有する電灯や学校体
育館のLED化について
▶令和3年度の修学旅行、宿泊学習
等について

れる。一方で、学校の再開により、
いずれの学校でも笑顔が多く見ら
れ、友達に会えてうれしいという声
も多く耳にしている。制限がある中
でも、学校は教育活動を工夫し、コ
ロナ禍

か

においても学びを止めず、児
童生徒の心のケアに取り組んでいる。
▶ゼロカーボンシティ宣言（注7）の取
り組みについて
▶変異株に対応するPCR検査の拡充
について
▶小中義務教育学校の事務職員の多
忙化解消について

外国人患者受け入れのための体制整備を

児童生徒が安心して生活できる学校づくりを

感染症に伴う休校等での小中学生の影響は

問

　昨今、児童生徒へのハラスメント
行為の事案が全国的に増えているよ
うに思えるが、令和2年度の相談件数
は。また、ハラスメント行為や不祥事
の根絶に向けての取り組みを伺う。
　令和2年度は、保護者から教育委
員会に3件の相談があった。全ての相
談に対して直ちに学校と連携を図り、
個人情報等に十分配慮しながら、児
童生徒や教職員にヒアリングを行い、
必要に応じて教育委員会から学校へ
指導、助言を行った。教職員が児童
生徒や保護者の気持ちに寄り添った
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ここが知りたい　一般質問

（注8）GIGAスクール構想…児童生徒向けの1人1台端末と高速大容量の通信ネットワークなどを一体的に整備し、多様な子どもたちを誰一人取り残すことなく、公正に個別最適化さ
れた学びを全国の学校現場で持続的に実現させる構想。　（注9）生理の貧困…経済的な理由などから生理用品を入手することが困難な状態。

　新型コロナウイルス感染症が一日
も早く収束するための鍵となるワク
チン接種について、基礎疾患を有す
る方が予約を取る際には、病気や症
状などを証明する書面等が必要であ
るのか、もしくは自己申告のみで予
約が取れるのか、詳細を伺う。また、
接種時期の細分化の内容について、
高齢者や基礎疾患を有する方以外の
市民は、年齢により接種時期が細分
化されるとのことだが、どのような
接種計画になっているのか。
　基礎疾患を有する方については、

　新型コロナウイルス感染症の拡大
により、手話通訳者が同行できなく
なったほか、マスクの着用により、
話し相手の口の形で会話を読み取る
話術が難しくなっている。このよう
な課題を解決するため、タブレット
端末を活用して手話通訳を行う、遠
隔手話通訳サービスを導入する自治
体が増えている。国も令和2年度予

　高齢者施設の入所者への接種状況
および一般の高齢者における集団接
種、個別接種の予約状況と接種状況
を伺う。また、最初に接種すべき医
療従事者へのワクチン接種の現状は。
　成田市では、特別養護老人ホーム
や介護老人保健施設に入所している
高齢者から先行して接種を始めてい
る。有料老人ホームや通所施設等の

診断書等の証明書は必要なく、自己
申告により対応し、コールセンター
とインターネットで受け付けした後、
接種券を優先的に発送できるよう準
備している。接種時期の細分化の内
容については、初めに、60歳から65
歳未満の一般の方に対して、接種券
を6月下旬に発送する予定としてい
る。その後、できるだけ間隔を空け
ずに順次年代別に発送し、予約受付
開始日を別に設定するなど、混雑の
緩和に努めていく。また、接種につ
いては、基礎疾患のある方と高齢者

算で6億円の補正予算を計上し、遠
隔手話通訳サービスの初年度経費、
広報経費等の補助を行っている。成
田市において、遠隔手話通訳サービ
スを導入する考えは。

高齢者施設についても、順次、接種
を開始しており、6月4日時点で1回
目の接種がおおむね60％終了してい
る。高齢者接種の予約状況について
は、6月4日時点で集団接種では1万
4,941人、医療機関で行う個別接種

施設等の従事者を優先し、7月中旬
には65歳未満の一般の方への接種が
開始できるよう、準備していく。
▶公共下水道計画区域に押

おし

畑
はた

地区の一
部が入った理由と今後の整備予定は
▶コロナ禍において交通手段がない
高齢者への買い物等のケアは
▶新清掃工場関連付帯施設の進捗状
況と完成に向けた市の考えは

　遠隔手話通訳サービスの導入によ
り、設置手話通訳者が不在である場
合や他者との接触を避けなければな
らない場合、また、災害時の避難所で
の活用等も可能であることから、手話
通訳の利用状況等を踏まえつつ、導
入を検討していきたいと考えている。
▶少人数学級への取り組み、GIGA
スクール構想（注8）の推進を
▶保育士確保対策、保育士処遇改善
促進事業、国や県の制度の周知を
▶生理の貧困（注9）への対策、生理用品の
配布、学校等の女性トイレの整備を

では1万1,689人である。高齢者施設
に入所している方1,402人を加えると
2万8,032人となり、対象となる高齢
者の約85.3％の方が1回目の予約を
終えている。また、医療従事者の接
種状況について、成田赤十字病院お
よび国際医療福祉大学成田病院では
接種が終了しているとのことであり、
成田市医師団においても、2回目の接
種がおおむね終了したと伺っている。
▶コロナ禍における小中義務教育学
校の諸行事の実施状況は
▶令和2年度の修学旅行の実施状況は

ワクチン接種の早期の完了に向けた体制確保を

意思疎通支援事業で遠隔手話通訳サービスの導入を

ワクチン接種の現状と効率よく実施する方策は
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墨田区ホームページより
遠隔手話通訳サービス

遠隔手話通訳サービスをご利用ください
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ここが知りたい　一般質問

（注10）インセンティブ…意欲を引き出すことを目的とした刺激。動機付け。

（注12）HPVワクチン…子宮頸がんを予防する定期予防接種のワクチン。

（注11）電子地域通貨…市区町村の地域一帯で、従来の商品券やクーポン券に代わり、スマートフォンのアプリと参加店の決済端末等をセットにして、商品やサービスのやり取りを
行うことができる、その地域においての経済活動を担った電子通貨。

　健康課題の解決のためには、望ま
しい生活習慣を身につけることが重
要であるが、生活習慣改善のための
取り組みについて、どのような健康
相談を実施しているのか。また、薬
局等の健康相談ができる施設との連
携はあるのか。健康増進のためには、
いつでも専門家に対面で相談できる
体制を整えることが有効であり、薬

　水戸地裁は3月18日、東海第二原
発の運転差し止めを言い渡した。判
決文では、30キロ圏内に94万人の
住民がいる上、30キロ圏14市町村
の避難計画は、すでに作成した5市
町でも道路の寸断等の複合災害の備
えがなく、実効性のある避難には程
遠いとしている。また、国際原子力
機関の考えに基づき、避難計画が不

剤師会との連携は即効性が高いと考
えるが、市の見解は。
　現在、成田市で行っている健康相
談として、フリーダイヤルによる成田
市医療相談ほっとラインのほか、保
健師等の専門職による電話での相談
および医師による対面での健康相談
がある。医師による健康相談につい
ては、成田市医師団に協力をいただ
き、年4回、成人健診の結果等の相
談を実施しているが、薬局等と連携
した健康相談事業は、現状では実施
していない。薬剤師会との連携によ

自治体の動向を注視しつつ、地元経
済団体と連携し、調査・研究を進め
ていくとの見解であったが、（仮称）成
田コインの創設についての考えは。
　電子地域通貨は、利用者の利便性
向上のほか、地域内での消費、経済
循環の促進につながるものである。
一方で、電子地域通貨の発行主体の
決定のほか、決済システムの構築や
導入に係る費用、商店等への機器導
入や決済に係る手数料の負担等が課
題となっている。電子地域通貨の創
設については、地域の実情に合わせ

十分な場合は、原子炉施設が安全で
あるとは言えず、周辺住民の生命、
身体が侵害される具体的な危険があ
るとしている。成田市を含む10市
町とひたちなか市が締結した「原子
力災害におけるひたちなか市民の県
外広域避難に関する協定」では、大
規模地震等の複合災害は考慮されて
いないことから、今回の判決を受け
て、協定の見直しは行っているのか。
　ひたちなか市の避難計画は、現在
も策定作業が進められているとのこ
とである。「原子力災害におけるひた

る健康相談については、身近な薬局
でいつでも相談できる体制であれば、
市民の皆様の健康づくりのための有
効な方策の一つと考えられるが、市
民ニーズや課題等の検証も必要であ
ることから、今後、成田市薬剤師会
とも相談していきたいと考えている。
▶市民の健康増進のためにインセン
ティブ（注10）の提供を
▶健康意識を高めるために多くの方
が参加する保健委員制度を
▶成田市における健康寿命に関わる
要因特定の研究を

た取り組みが必要であると考えてお
り、引き続き先進自治体の取り組みを
参考にしながら、調査・研究していく。
▶早期開設避難所の空調設備の現状
と猛暑時、厳寒時の対策は
▶雑がみ保管袋配布の目的、実績、
成果および今後の方針は
▶不法投棄の件数の推移と現状の監
視体制は

ちなか市民の県外広域避難に関する
協定」は、ひたちなか市からの避難
者を受け入れるに当たっての基本的
な協定という位置付けであることか
ら、今回の判決における避難計画が
不十分との指摘が本協定を見直す要
因にはならないものと考えている。
▶原発事故の際、風向きにより避難対
象地域となるが、避難先等の想定は
▶市内で行われている森林伐採の現
状と今後の森林伐採予定は
▶HPVワクチン（注12）の積極的勧奨の中
止と重篤な副反応の例などの周知を

健康相談の拡充のために薬局等の活用を

電子地域通貨（注11）（仮称）成田コインの創設を

東海第二原発の運転差し止めに伴う協定の見直しは

問

　電子地域通貨の創設は、地域経済
の活性化、地元企業、店舗間での資
金流通促進、社会的交流の促進等、
成田市にとってもメリットが大きい
と考える。令和元年9月定例会の一
般質問で提案があった際は、国や他
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ここが知りたい　一般質問

　公明党成田市議団は、5月15日に
オンラインによる会議を行い、厚生
労働省が発表した65歳以上のワクチ
ン接種が7月までに終わらないと報
告した自治体が約2割であることの
問題点の掌握と改善点の説明を受け
た。併せて、全国で一斉に緊急要望
を行うこととして、5月14日に8項目
にわたる「新型コロナウイルスワクチ
ン接種に関する緊急要望」を市長に
対して行い、緊急的に対応すること
を求めた。また、厚生労働省は、ワ
クチン接種体制確保に関する資料に

　夜間飛行制限の緩和については、
航空機騒音に起因する睡眠障害やス
トレスで健康への影響が懸念される
ものであり、継続して健康影響調査
を実施し、その結果を精査するとと
もに、情報提供することが求められ
る。睡眠妨害を評価できる騒音の指
標を導入するほか、国内では、深夜
の個々の航空機騒音に対する規制や

　新型コロナウイルス感染症の流行
が長引く中、メンタルヘルスの深刻
な影響が懸念されている。精神医療
に関係するチームの調査では、重度
の心理的苦痛を感じている人の割
合が、調査した2万5,000人のうち
9.2％にも上った。その要因として
は、在宅勤務や休校による住環境の
変化、仕事を失ったことによる経済

おいて、地方自治体に接種体制の確
保と実施計画の策定を求めている。
ワクチン接種の市の対応について、
厚生労働省の資料の項目と公明党成
田市議団の緊急要望への取り組み状
況を伺う。
　成田市では、成田市医師団、成田
赤十字病院および国際医療福祉大学
成田病院の協力をいただき、集団
接種と個別接種により、1日当たり
1,200人を超える接種を実施してお
り、高齢者の接種については、7月
末までに接種を終える予定となって

基準がないことから、睡眠中の覚醒
リスクの試算に基づく十分な騒音防
止策を講じるなど、睡眠弱者をつく
らない、夜間騒音から住民を守る取
り組みが必要と考えるが、見解は。
　成田市では、平成27年度より環境
省に対して、睡眠妨害を評価できる
指標を追加し、実態に即した基準値
とするよう要望している。令和2年度
は、7月に要望書を提出するとともに、
令和元年度の測定データを提供して
いる。環境省では、これからも知見を
積み重ねていくことが必要であるとし

的な面が強く影響している。また、
急速に広がったテレワークにより、
心身不調を訴える声も多数出てい
る。政府は、孤独や孤立を防ぐ施策
を担う対策室を設けたが、市民の心
の不調等の問題を防止するための取
り組みは。
　成田市では、精神的な疾患の予防
や早期発見を目的としたこころの健
康相談のほか、成田市医療相談ほっ
とラインにおいて相談を受けている。
また、日常生活での事柄を前向きに
考えられるよう、ストレスの軽減を

いる。「新型コロナウイルスワクチン
接種に関する緊急要望」への取り組
み状況について、一部の要望事項を
除き、集団接種会場の運営や基礎疾
患を有する方への対応などの事項に
ついては、接種体制を整えている。
▶市都市計画の考え方は
▶�改正災害対策基本法による市計画
の改正点と市の対応は

た上で、新たな知見が得られる可能
性があることから、成田空港において
今後の実施が予定される健康影響調
査に注目しているとのことであり、調
査結果を踏まえ、睡眠妨害を評価で
きる指標の追加の必要性を認識して
いただけることを期待している。
▶�成田空港との共生・共栄の理念、
空港づくりと地域づくりの両立は
▶�農業や森林の保全を核とした地域
振興の推進を
▶�ICT（注13）教育の推進で学びを止め
ない環境をつくるには

図る笑
わら

医
い

プロジェクト事業等を実施
している。今後も、コロナ禍でのス
トレスを少しでも和らげることがで
きるよう、さまざまな施策を活用し、
市民の心のケアに努めていく。
▶水の事故防止対策について

新型コロナウイルス感染症の対応は 

航空機の夜間騒音から住民を守るには

コロナ禍における市民の心のケアは
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（注13）ICT…情報処理や通信に関する技術の総称。

笑医プロジェクト事業（平成26年撮影）

成田市議会だより　みんなのなりた　No.105　2021.8.112



ここが知りたい　一般質問

　全国の先進自治体では、うつ病
の早期発見を促すために、携帯電話
やパソコンで手軽に心の健康状態を
チェックできるシステム「こころの
体温計」を導入している事例が多く
なってきている。システムを利用す
る方の個人情報について取得される
ことはなく、実施自治体の利用者の
心の状態を統計的に把握することが

　熱中症対策という観点から、日中
のスポーツ施設の利用や活動を制限
する場合、早朝・夜間の利用を促進
する必要があると思うが、夜間利用
促進に向けた照明設備の増設の考え
は。また、市内の学校における冷水
機やウォーターサーバーの設置状況
と未設置の学校に冷水機を設置する
考えを伺うとともに、学校体育施設

でき、行政の資料分析もできる。「こ
ころの体温計」を含めた自己診断シ
ステムの導入について、市の考えは。
　現在、インターネット環境が普及
し、パソコンやスマートフォンで心
の健康状態を簡単に自己チェックで
きるシステムは、多くの方が利用し
やすくなってきており、心の不調に
対して早期の気付きを促すことがで
きるシステムとなっている。また、
近年、AI（注14）などの普及により、さ
まざまな自己診断システムも開発さ
れてきていることから、他市の利用

上、印旛沼周辺地区の活性化、成田
市の発展につながるものと期待して
いる。今後の印旛沼南側のサイクリ
ングロードについて、どのように検
討を進めていくのか。
　印旛沼周辺には、すでに八千代市
から栄町までをつなぐ印旛沼自転車
道が整備されており、多くの方が利
用している。この自転車道にサイク
リングロードの候補の一つとなって
いるニュータウンから江川沿い、甚
兵衛公園、坂田ケ池総合公園を巡る
コースを接続することができれば、

に設置している冷水機の大半がPTA
からの寄贈とのことだが、寄贈による
設置は可能なのか、市の見解を伺う。
　近年、夏場において日中の炎天下
を避け、早朝や夜間にスポーツを行
う方が増加傾向にあり、利用者の多
いテニスコートや野球場、球技場な
ど、市内10施設で照明設備を整備し
ている。このことから、現状では新
たな整備計画はないが、各施設の利
用状況等を踏まえ、増設の必要性を
検討していきたいと考えている。また、
学校体育施設で冷水機等を設置して

状況等を調査し、「こころの体温計」
を含めた自己診断システムの活用に
ついて検討していく。
▶うつ病の早期の気付き、早期対応
の取り組みを
▶奨学金返還支援事業の導入を

サイクリングロードとしての魅力が
増すものと認識している。現状とし
ては、安全面をはじめとした課題が
残っていることから、今後、毎年度
の実施計画ローリング（注15）等で課題
を整理しながら検討を進めていく。
▶交通安全活動の後継者不足を解消
するために市ができる対策は
▶高齢者の健康づくりについて

いる施設は、中学校6校で、8台設置
している。学校ごとの実情に合わせ
て熱中症対策を行っていることから、
冷水機を積極的に導入する状況では
ないが、これからの熱中症対策の手
段として、冷水機の必要性も含め調
査・研究していく。なお、寄贈によ
る設置については、これまでの経緯
からも可能であると認識している。
▶区・自治会等の役割と加入率は
▶感染症の影響による修学旅行の
キャンセル料の負担について
▶特定動物の飼育の現状は

「こころの体温計」の活用を

サイクリングロードによる印旛沼周辺の活性化を

スポーツ施設や学校の熱中症対策は

問

　印旛沼周辺は、成田市の水辺エリ
アとして、多くの人たちが訪れ、自
然と接し、有意義な時間を過ごせる
場所である。印旛沼周辺の活性化の
ためには、県立公園、千葉県のサイ
クリングロード、市内の印旛沼周辺
の名所をつなぐサイクリングロード
の整備を進めていく必要があると考
える。路面状況として、自転車での
走行が難しい箇所があることは把握
しているが、整備方法を工夫すれば
不可能な計画ではなく、サイクリン
グロードの整備が、地域の魅力の向
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　（注14）AI…人工知能。コンピューターが自ら理解や学習を行い、答えを導き出すシステム。

（注15）実施計画ローリング…最新の国・県の動向や市の財政状況、事業の進捗状況などを勘案し、事業計画の見直しを行うこと。

成田市議会だより　みんなのなりた　No.105　2021.8.113



ここが知りたい　一般質問

　空港を抱える成田市にとって、水
際対策の強化は、国内での感染拡大
を防止することに加え、市民の命と
健康を守ることになる。6月4日現
在、日本がデルタ株（注17）に関連して
行っている水際対策は、インドなど
7か国に対して10日間、ベトナムな
ど3か国に対して6日間、フランスな
ど13か国に対して3日間の施設待機
である。政府分科会の尾

お

身
み

会長は、「2
週間が良い」と国会で答弁している
が、市として待機期間を2週間へ延
長するなど、国に強化を求めるべき

　新型コロナウイルスとの戦いは続
き、これからは中長期的な視野に立っ
た備えや展開が必要である。コロナ
禍に伴う自粛ムードの中、通院や健
診を避ける動きがあることから、成
人健診の現状を伺う。また、非対面
でのコミュニケーションの構築やICT
を活用した介護予防の取り組みは。
　令和2年度の成人健診の受診率は、

　飼い主のいない猫愛護員制度は、
手術費の一部補助はあるものの、
日々の餌

えさ

代など、猫愛護員の経済的
負担が大きいのが現状である。現在
の猫愛護員の活動は、そのほとんど
が個々の力に支えられている。ま
た、猫愛護員からは、体力を要する
ため、高齢による自身の体調不良が
心配との話も伺っている。飼い主の

ではないのか。また、オリンピック・
パラリンピック関係者への水際対策
が緩和される中で、市として市民の
命と健康が守れると考えるのか。
　成田空港における水際対策の充実
は、市民の安全・安心な生活の前提
となる極めて重要な施策であること
から、5月に開催された、国、千葉県、
空港周辺9市町、空港会社の四者に
よる意見交換会でも要望しており、
国・空港会社では、関係省庁や空港
内事業者と連携して適切に対応して
いくとのことであった。また、オリ

令和元年度と比較して、全体で約
20％減少している。市民の健康増進
を図るため、十分な感染予防対策を
行っていることを案内した上で、コロ
ナ禍であっても年に1回は成人健診を
受けるよう、広報なりたや市のホー
ムページ等で引き続き周知を図って
いく。また、コロナ禍でも持続可能
な介護予防事業とするため、対面形
式の教室以外にも、ケーブルテレビ
で介護予防教室の様子などの番組を
放送したほか、インターネットを用い
た双方向のリアルタイム配信として、

いない猫愛護員制度のさらなる充実
およびサポートをお願いしたいと考
えるが、市の見解を伺う。
　飼い主のいない猫愛護員制度を開
始してから4年が経過し、猫愛護員
の登録者や不妊去勢手術の実施件数
は年々増えている。5月末現在で57
名の方が登録し、猫愛護員の方々の
日々の活動に大変感謝している。今
後も引き続き、広報なりたや市の
ホームページなどで制度の周知を図
り、さらに多くの方に活用していた
だけるよう努めるとともに、補助金

ンピック・パラリンピック関係者に
限らず水際対策の措置が強化されて
いるところであるが、市としても機
会があるごとに要望していく。
▶生活困窮者へ市として給付金を
▶�権利である生活保護を困窮した市
民が受けやすいように
▶�市内事業者の経営や雇用の現状を
把握し、対策を

自宅で安全に取り組める介護予防の
プログラムの提供を行ったところで
ある。アフターコロナ時代を見据え、
行政がいかに効果的な介護予防事業
を展開し、市民により一層、介護予
防を定着させていくのかが問われて
いることから、対面形式での教室と
ICTの併用など、多様な事業体制の構
築について検討していく。
▶�ICTシステムを活用した健康デー
タの一体的分析、管理の導入を
▶�高齢者へのフレイルチェック（注16）

の取り組みは

額について検討していく。
▶子どもの権利条例の制定を
▶子どもに安全な遊び場を提供する
ために小学校校庭の放課後開放を

新型コロナウイルスの水際対策は緩和でなく強化を

アフターコロナ時代の健康と介護予防の取り組みは

飼い主のいない猫愛護員制度のさらなる充実を
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（注16）フレイルチェック…年齢とともに全身の予備能力、筋力や心身の活力が低下し、介護が必要な状態になりやすい状態を予防するチェック方法。

（注17）デルタ株…インドで最初に確認された新型コロナウイルスの変異株。
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飼い主のいない猫愛護員の活動
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令和2年度

　政務活動費は、議員の調査研究その他の活動に役立てるため必要な経費の一部として、地方自治法に基づいて条例に
定めるところにより会派（所属議員が1人の場合でも会派とみなします。）に対して交付されるものです。
　成田市では、政務活動費の年額について、議会における会派の所属議員数に72万円を乗じた額を交付しています。
　各会派は、毎年度末に領収証等の必要書類を添えて収支報告書を議長に提出し、残額がある場合は、
市に返還しています。また、各会派の収支報告一覧は、市議会ホームページで公表しています。なお、
領収証等の関係書類は、8月中の公表を予定しています。

会派名 人数
（人）

交付額
（円）

支出額合計
（円）

残額
（円）

政友クラブ 14 10,080,000 12,079,748 0

豪政会 5 3,600,000 3,428,555 171,445

リベラル成田 4 2,880,000 2,798,329 81,671

公明党 3 2,160,000 1,339,595 820,405

日本共産党 2 1,440,000 1,431,146 8,854

虹と緑 1 720,000 896,827 0

会派名 支出額
（円）

支出内訳（円）

調査研究費 研修費 広報費 広聴費 資料作成費 資料購入費 事務所費

政友クラブ 12,079,748 343,375 86,060 10,199,989 0 158,731 1,049,525 242,068

豪政会 3,428,555 447,092 0 2,200,000 0 550,965 230,498 0

リベラル成田 2,798,329 254,410 0 2,165,176 0 192,003 150,940 35,800

公明党 1,339,595 176,146 91,320 806,430 0 13,936 251,763 0

日本共産党 1,431,146 82,476 0 941,523 7,670 12,994 63,720 322,763

虹と緑 896,827 11,818 2,000 883,009 0 0 0 0

※項目のうち「要請及び陳情活動費」「会議費」「人件費」は、全会派で支出が無かったため表に含めていません。
※交付額と支出額について、支出超過分は会派が負担しています。

支出内訳

交付額一覧

政務活動費の
各会派別収支報告

政務活動費QRコード
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「成田市議会だより」についてのお問い合わせは、議会事務局へ。
〒286-8585 成田市花崎町760　TEL 0476-20-1570　FAX 0476-24-0336

※ 日程が変更となる可能性がありますので、議会事務局までお問い
合わせください。

成田市議会

パソコン・スマートフォン・タブレットで本会議・委員会を 
視聴！

議会中継

インターネットで生中継・録画中継（本会議のみ）

成田市議会

　こんにちは、広報広聴委員会です。
　本号より、委員会の構成メンバー10人が新しく
なりました！
　広報広聴委員会では、まず、広報活動として、
議会ホームページや議会だよりを編集し、見やす
さやわかりやすさの観点から、さまざまな議論を
重ねています。また、広聴活動として、議会の活
性化と市民に開かれた議会の実現を目指すための
議会報告会のほか、若い世代に市議会への関心を
持ってもらうための高校生との意見交換会を開催
しています。
　新型コロナウイルスの感染拡大により、中止や
縮小を余儀なくされているものもありますが、こ
れまでと同様に、引き続き市民の皆さんにとって
身近な議会を目指して、広報広聴委員一同、努め
てまいります。よろしくお願いいたします。

コーヒータ
イム

広報広聴委員会

9月3日（金） 開会予定です。9月定例会は

日 月 火 水 木 金 土
8/29 30 31 9/1 2 3

開会
4

5 6 7
一般
質問

8
一般
質問

9
一般
質問

10
一般
質問

11

12 13
委員会

14
委員会

15
委員会

16
委員会

17 18

19 20 21
決算

委員会

22
決算

委員会

23 24
決算

委員会

25

26 27 28 29 30
閉会

10/1 2

議会HP
QRコード

全国市議会議長会から表彰

広報広聴委員会より

　永年にわたり、市政の発展に尽力された功績により、次の５氏が全国市議会議長会から表彰されました。

　6月から新たなメンバーとなり、議会だよりの編集や議会
報告会等の企画運営を行うこととなりました。
　これからも、市民の皆さんに議会を身近に感じていただけ
るよう、広報広聴活動の充実に努めてまいります。

鵜澤 治 議員
【議員在職30年】 

秋山 忍 議員
【議員在職20年】 

神﨑 勝 議員
【議員在職10年】 

飯島 照明 議員
【議員在職10年】 

会津 素子 議員
【議員在職10年】 

後列左から：�鬼澤雅弘委員、藤﨑勇一委員、大和義己委員、�
会津素子委員、飯島照明委員、一山貴志委員

前列左から：�小髙夕佳委員、鳥海直樹委員長、�
葛生孝浩副委員長、荒川さくら委員

「成田市議会だより」は、グリーン購入法に基づく基本方針の判断基準を満たす用紙、
誰にでも読みやすいUD（ユニバーサルデザイン）フォントを使用しています。


